

## **Association Socio-Culturelle et Sportive du Centre de détention de Roanne (ASCS)**

### **Action : « Chevaux en détention »**

L'activité « chevaux en détention » est un événement dans un contexte carcéral qui permet de faire entrer 8 chevaux sur le stade de foot d'un établissement pénitentiaire. C'est un souffle de liberté qui entre avec eux.

Cette activité concerne une centaine de personnes détenues (le matin les hommes et l'après-midi les femmes). Les chevaux peuvent être approchés, caressés, et même montés au pas et au trot pour les plus téméraires.

Des pommes et du pain ont été gardés précieusement, en cellule, pour les gâter.

Cette manifestation, personnelle, permet une socialisation pacifiée de tous les intervenants. Elle attire de nombreux détenus, mais aussi des surveillants, des enseignants, des infirmiers des bénévoles jusqu'à la chef de détention !

C'est l'occasion de se détendre, les visages rayonnent, et les rires résonnent entre les murs. L'objectif est d'apaiser les tensions par la médiation animale. Certains pensent à leur enfance, certains rêvent à la nature, tous oublient pendant un moment leurs soucis. Une telle expérience, par son côté extraordinaire, est transformée ensuite en récit par les détenus qui peuvent la transmettre, pendant les parloirs, à leurs proches. Cette possibilité de construire une histoire, d'apporter à leur tour un événement, du nouveau, est très importante.. Même ceux qui ne montent pas sont enchantés, c'est un moment de vrai bonheur, de dépaysement. On se sent « ailleurs »...